

Premio Nacional en Bibliotecología “Profesor Efraim Rojas Rojas” 2001

María Lourdes Flores de la Fuente

La trayectoria profesional de la Licda. María Lourdes Flores de la Fuente es de 25 años.

Se le ha reconocido por su amplia experiencia en el desarrollo y aplicación de herramientas y metodologías para el procesamiento y difusión de recursos de información.

Realizó sus estudios superiores en la Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información de la Universidad de Costa Rica.

Siendo estudiante se destacó por tres años consecutivos como mejor promedio de la carrera de bibliotecología y ciencias de la información.

Se ha acreditado en el manejo de sistemas de información tales como: INTERNET, SICANET y JUSTINFO.

Ha desarrollado pasantías en el National Criminal Justice Reference Service, en la Biblioteca del Congreso de los Estados Unidos y en la CEPAL/CLADES (Santiago de Chile).

Ha participado en múltiples eventos de carácter internacional sobre informática jurídica y gestión de bibliotecas especializadas así como en sistemas de información.

También se desempeñó como profesora de cursos específicos del nivel de Licenciatura y hoy en día brinda asesoría a estudiantes que están realizando su trabajo final de graduación.

En su recorrido profesional tuvo oportunidad de compartir conocimientos y formarse en el sector agrícola por su participación en el CENIA (Centro Coordinador de la Red Agrícola Nacional).

Destacan iniciativas de desarrollo y uso de nuevas tecnologías de información como INTERNET JURÍDICO en alianza estratégica con la Comisión Nacional para el Mejoramiento de la Justicia en Costa Rica, el Proyecto de Modernización del Sector Justicia-Corte-BID y el Centro de Información del ITCR.

Ha complementado su quehacer profesional con trabajos de consultoría en el manejo de paquetes computacionales como Micro-Isis, en el desarrollo de servicios de

información especializados a Agencias de Cooperación Internacional y en el campo de la administración de justicia desde la perspectiva de los derechos humanos en el programa IIDH/Programa de Administración de Justicia.

Desde 1996 es la Presidenta de la empresa Consultora Profesional Latinoamericana "COMPROLAT, S.A." la que se dedica al uso de nuevas tecnologías de información y al desarrollo estratégico de las unidades de información.

Dirige la Biblioteca Digital y el Centro de Documentación de ILANUD y es también la asesora regional del Proyecto Metabase.

Ha publicado gran variedad de publicaciones tales como:

- Tesoro de Política Criminal Latinoamericana.*
- Diagnósticos de situación de las bibliotecas jurídicas de América Latina.*
- Documentos de Proyecto destinados a la obtención de financiamiento para el sector información en diversos campos: jurídico, medio ambiente y educación.*
- Recientemente ha publicado un artículo en el Boletín INFOLAC que se titula MetaBase: Bibliografía en Red. Una oportunidad para el Desarrollo Regional.*